

1. Record Nr.	UNINA9910169184403321
Autore	Barthélemy Dominique
Titolo	Les origines de la féodalité : Hommage à Claudio Sánchez Albornoz // Santiago Aguadé Nieto, Joseph Pérez
Pubbl/distr/stampa	Madrid, : Casa de Velázquez, 2017
ISBN	84-9096-107-7
Descrizione fisica	1 online resource (253 p.)
Altri autori (Persone)	BaroqueJulio Valdeón BonnassiePierre BournazelEric EstepaCarlos MartínJosé Luis MínguezJosé María NietoSantiago Aguadé PérezJoseph PolyJean-Pierre SalrachJosep Maria Aguadé NietoSantiago
Disciplina	321/.3
Soggetti	Feudalism
Lingua di pubblicazione	Spagnolo
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	À l'automne 1936, Claudio Sánchez Albornoz considère qu'il n'a plus rien à faire à Lisbonne, où il représentait jusque-là la république espagnole, mais il répugne à prendre part aux combats fratricides de la guerre civile. Où aller ? Pourquoi pas à Bordeaux, où l'université l'avait reçu comme docteur honoris causa ? « Affaire entendue », lui téléphone Georges Cirot, doyen de la faculté des lettres. Don Claudio reprend ainsi son travail de professeur jusqu'à l'arrivée des Allemands. C'est à Bordeaux, entre 1937 et 1940, qu'il a écrit ses Origines de la féodalité, trois volumes qu'une autre université d'accueil, celle de Mendoza (Argentine), publie en 1942. S'associant à l'hommage que la communauté scientifique lui rend à l'occasion du centième anniversaire

de sa naissance, historiens français et espagnols se sont rencontrés sur la voie ouverte par Sánchez Albornoz, et il était naturel que cette manifestation se tînt à Bordeaux et prît la forme d'un colloque précisément consacré à la féodalité. Cet hommage n'est pas de complaisance. Sur bien des points essentiels — le « désert » de la vallée du Duero, la Castille, « îlot d'hommes libres dans une Europe soumise au servage », la formation des seigneuries, etc. —, les intervenants s'éloignent, parfois considérablement, des thèses naguère soutenues par don Claudio. Ces intervenants n'en sont que plus à l'aise pour reconnaître en Sánchez Albornoz leur maître et l'un des plus grands historiens qu'ait connus l'Espagne. Otoño 1936. El profesor Claudio Sánchez Albornoz, que rechaza tomar parte en los combates que desgarran su patria, acepta la invitación de Georges Cirot, decano de la facultad de letras de Burdeos. Es en Burdeos donde, hasta la llegada de las tropas alemanas en junio de 1940, enseña historia de la Edad Media y redacta lo esencial de su *Origines de la féodalité*, que aparecerá en Mendoza (Argentina) en 1942. Con ocasión del centenario de su nacimiento, la comunidad científica ha deseado rendir homenaje a...
